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Изучено влияние защитных покрытий сменных пластин из твёрдых сплавов на силы резания при 

фрезеровании аустенитной высокомарганцовистой стали Гадфильда (110Г13Л). Рассматривались 

твёрдые сплавы S30T, 1130 и S40T, 4240 с PVD и CVD покрытиями соответственно. Исследования 

выполнялись на фрезерном обрабатывающем центре с установленной на стол динамометрической 

плитой. Проведение эксперимента осуществлялось на основании ортогональной матрицы планирова-

ния. Для определения покрытия с лучшими характеристиками применялся метод Тагучи. Дисперси-

онный анализ показал, что наиболее важным фактором, влияющим на активную силу резания, явля-

ется подача инструмента. Удельный вес подачи составил 65,22 %. На основании регрессионного ана-

лиза было установлено, что для механической обработки аустенитной нержавеющей стали 110Г13Л, 

с точки зрения обеспечения минимальных сил резания и надёжного прогнозирования сил резания на 

всём диапазоне режимов резания, предпочтительным является сплав S30Т с защитным PVD покры-

тием из TiAlN. Полученные результаты позволят повысить эффективность обработки изделий из 

стали Гадфильда на машиностроительных предприятиях. 
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Abstract 

The present study analyzed the effect of protective coatings of replaceable hard-alloy plates on cutting 

forces when milling austenitic high-manganese Hadfield (110G13L) steel. S30T, 1130 and S40T, 4240 hard 

alloys with PVD and CVD coatings were explored. The analysis was conducted on a milling machining center 

with a dynamometer plate installed on the table. The experiment was based on the orthogonal planning ma-

trix. The Taguchi method was employed to identify a coating with the best properties. The analysis of vari-

ance showed that the tool feed has the greatest effect on active cutting forces. The specific feed gravity was 

65.22 %. The regression analysis revealed that to minimize and predict cutting forces for the whole range of 

cutting conditions S30T alloy with a protective TiAlN PVD coating is preferable in machining austenitic 

stainless steel 110G13L. The results can improve the machining efficiency for Hadfield steel products pro-

duced by machine-building enterprises. 

Keywords: Hadfield steel, milling, cutting forces, coefficient of friction, Taguchi method, analysis of vari-

ance, regression analysis, protective coatings, cutting modes, hard alloy.  
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